
12月14日上午，长沙市芙蓉路新时代广场大厦，一名市

民站在空旷的空中花园里。 实习生 陈杰 记者 田超 摄
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生活总会给我们一些意外情节，

或许上天对每个人都是公平的。

我们想要自己的孩子

" 我们是对令人羡慕的夫妻，结

婚 2年多感情一直很好。我们想要个

自己的孩子，却并未如愿以偿。 每看

到路上的小孩不免触景伤情。 "张毅

（化名） 向笔者叙说了这么段心酸的

求子历程。

夫妻俩几个月前到医院进行就

诊。问诊中，夫妻俩也很坦率，恋爱期

间两人发生过性关系，且妻子曾怀孕

过 1 次，因当时年少无知，未曾想到

时日长久， 就放弃了那个生育机会，

毅然选择了人流手术。可如今结婚已

近 3 年，妻子月经虽按时来潮，可就

是不怀孕。经长沙安贞医院不孕不育

诊疗中心易乐莲主任的详细诊断之

后，才知妻子因多年前的一次人流造

成生殖系统感染，殃及输卵管，致使

双侧输卵管粘连、阻塞，自然怀孕的

机会微乎其微。年轻时的轻率竟造成

这么严重的后果，两人懊悔不已。

幸福在向我们招手

通过检查，易主任发现张毅妻子

的输卵管阻塞在峡部， 且形态异常，

双侧输卵管呈上举状。便为她进行了

输卵管镜、宫腔镜、腹腔镜三镜联合

介入复通术，一次性复通了双侧输卵

管，解除输卵管的外部粘连，以恢复

输卵管伞部的拾卵功能。 3 个月后，

笔者在安贞医院不孕不育中心再次

见到了张毅夫妇，得知夫妻俩前来复

诊。 张毅还意外得知妻子已成功受

孕，顿时露出了准爸爸的幸福笑容。

据易主任介绍，输卵管镜、宫腔

镜、 腹腔镜三镜联合介入复通术，是

种先进的治疗输卵管粘连、 不通、变

形的微创外科技术，此技术避免了传

统介入复通术插管的盲目性，在电子

成像系统下直视操作， 一次性复通，

使内膜损伤降到最低限；同时又能了

解宫腔形态及内膜生长状况、腹腔粘

连及有无肿瘤等情况，三镜联合检查

治疗同时进行，避免了反复多次检查

的痛苦，节省了时间也节省了金钱。

专家提醒：不当人流会引发不孕

据长沙安贞妇产医院不孕不育

中心主任易乐莲介绍，因为输卵管过

长或狭窄，输卵管炎症而引起的管腔

闭塞、积水或粘连，均会妨碍精子、卵

子或受精卵的运行。而如今因输卵管

疾病引起的女性不孕占到了 25%。 同

时，易主任特别提醒年轻男女，应做

好避孕，避免人工流产。 很多的输卵

管阻塞是由于不正规的人流造成的，

即使正规的人流，次数频繁同样会增

加感染的机会。

其实， 我们要的幸福真的很简

单， 那些幸福也是自己可以创造的，

任何时候也不必等到上天的特意眷

顾，幸福也可由我们自己创造！ 若您

也有类似健康问题可拨打荣获长沙

市第三届慈善奖的"栀子花女性助医

金"热线 0731-82931666 咨询或申请

医疗援助， 也可登录 www.anzhenyy.

com获取帮助。

恩爱夫妻婚后两年不孕终得子

本报12月15日讯《空

中花园成“空”，业主自砌

花坛》的消息见报后，不少

市民给本报打来电话，反

映公寓楼空中花园设施简

陋、绿化差等问题。兴汉门

富兴·金地大厦业主刘先

生说， 他所住公寓楼里的空

中花园已经闲置了好几年。

今日， 记者在对长沙部

分公寓楼的走访中发现，不

少公寓楼空中花园设施简

陋，里边冷冷清清，俨然成了

一道摆设。

■记者 刘晓波

湘潭市岳塘区下摄司有条半

边街，长约1公里。最近，这条预算

投资70多万元、 作为示范街提质

改造的小街， 在完工后不到半个

月， 路面竟多处开裂， 还出现坑

洞。 对此， 不仅沿线居民颇有微

词， 就连街道办事处负责人都说

“得曝曝光”。

路面沥青用脚都踢得开

12月14日下午，湘潭，朔风

紧吹。走在窄窄的半边街上，指着

路中一道道裂纹和一个个坑洞，

五十开外的洪师傅连连摇头，“这

样搞要不得！ 是不是个豆腐渣工

程啊？施工单位赚得太多了。”

洪师傅是半边街上一家小餐

馆的老板。他说，这条街原本是条

水泥路， 今年下半年开始提质改

造，在原路基上加铺了沥青，两侧

还铺了人行道砖。11月下旬改造

完工后，不到半个月，他们发现，

沥青路面就烂了。

“这条路上车流量并不大。我

们听说，路面沥青原本要铺8厘米

厚， 可实际上铺的4厘米厚都不

到。”洪师傅把记者带到路中的一

串坑洞边， 用脚稍用力就可以将

坑沿的沥青踢开，露出水泥路基。

小街尽头有个菜市场， 张师

傅常在这里卖肉。 他领着记者来

到路边一个圆形窨井盖旁， 一只

脚踏到一边，井盖翘了起来，活像

一块跷跷板，“要是不小心踩到这

井盖上，很可能会掉下去，摔得头

破血流。”

街道办：我们正想反映，是得曝曝光

半边街究竟是由哪个单位负

责施工的呢？ 为何完工不到半个

月，路面就出现破损？

下摄司街道办事处就坐落在

半边街一侧。 办事处副主任袁茂

武说，半边街这次提质改造，是由

湘潭市小街小巷提质改造工程建

设指挥部负责的， 街道办事处只

负责施工协调。 对于才完工的路

面就破损， 袁茂武说，“我们也正

想向你们反映。 民心工程可不能

弄成‘骂娘工程’，是得曝曝光！”

岳塘区建设局是湘潭市小街小

巷提质改造工程建设指挥部的组成

单位之一。局长刘明泉称，这次全市

小街小巷提质改造的招投标、施工、

监理等， 都是由湘潭市建设局负责

组织的， 他本人并未参与。“我们区

里只是负责协调， 为施工提供一个

好的环境。 对上面的事， 我不好评

论。”

指挥部：要求施工单位尽快整改

吴才柏是湘潭市建设局城建科

副科长， 也是该市小街小巷提质改

造工程建设指挥部办公室工作人

员。他介绍，自今年8月13日开工以

来， 该市陆续对城区100条小街小

巷进行了提质改造， 迄今已全部完

工。总投资3000万元，目前只到位

700万元。

吴才柏说， 半边街是这100条

小街小巷中的8条示范街之一。原本

设计方案是， 路面沥青铺设8厘米

厚，但指挥部后来考虑资金不足，改

为铺4厘米厚，投标价格也是按4厘

米厚的标准来定的。

在吴才柏提供的两份表格上，

记者看到， 半边街的投标项目预算

为74.21万元，调整后的项目造价为

118万元。既然资金不足，造价为何

还要调高呢？吴才柏解释，这只是施

工单位报上的数额， 目前并没有结

算。 对于半边街的破损， 吴才柏解

释，是施工时仓促了一点，没考虑到

道路原来有些不平，“施工单位也要

计算成本， 有的地方铺的沥青厚度

可能就不够”。吴才柏称，半边街目

前尚未通过竣工验收， 他们会要求

施工单位整改到位。

完工不到半月

“示范街”路面就烂了

设计铺8厘米厚的沥青实际只铺了4厘米

工程指挥部：资金不到位，尚未验收

长沙空中花园多已凋谢

闲置8年，金地大厦业主要将空中花园出租
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记者对建鸿达现代

城、金地大厦、新时代广

场、恒隆国际 、维一星城

国际、财信大厦等公寓楼

走访发现，除了维一星城

国际、财信大厦等少部分

公寓楼空中花园绿化设

施好，大部分空中花园绿

化差、设施简陋，里边冷

冷清清。

潘家坪新开发的公寓

楼盘新时代广场， 楼内有

几个空中花园，但是，记者在

现场看到， 空中花园里边既

没有种树种草， 也没有摆放

桌椅， 该楼盘5楼最大的一

块空中平地空在那儿， 未利

用起来。

在记者采访过程中，有

不少业主反映， 并不是不愿

意去空中花园，而是设施、服

务达不到业主的要求。

■记者 王文

实习生 张懿 罗文娇

据 刘 先 生 介 绍 ， 富

兴·金地大厦公寓里有3

层楼设空中花园，花园是

2层架空而成，全封闭。刘

先生说，刚搬进来住的时

候，空中花园里的绿化设

施都很齐全，里边还有乒

乓球台和健身器材。下雨

天， 他经常到花园去玩。

但是现在，空中花园里大

部分设施都不见了，花坛

里的花也死了。

记者在富兴·金地大厦其

中一个空中花园看到，花园里

设施简陋，仅有的一张桌子也

坏了， 花园里一个人也没有。

物业公司负责人告诉记者，金

地大厦交付使用已经8年了，

有不少业主想把3个空中花园

租出去，收点租金补贴物业管

理费。现在，只等业主大会通

过后对外招租。

【调查】 不少空中花园绿化差，设施简陋

【投诉】 闲置8年，业主要将花园出租

12月14日下午，湘潭市岳塘区下摄司半边街，这条路改造完工不

到半个月就烂了。居民说，铺到路面上的沥青不到4厘米厚。

记者 刘晓波 摄


